
 

Protokoll 70. ordentliche Generalversammlung 
 Gewerbe- und Industrieverein Rothenburg-Rain 
 

 

Datum: Donnerstag, 30. März 2023 
Ort: Pfarreiheim, Rothenburg 
Türöffnung: 18.15 Uhr – 18.45 Uhr: Apéro/Abgabe Stimmkarten 
 19:00 Uhr: Pünktlicher Beginn der Generalversammlung 
 
Traktanden: 

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler/-innen 
3. Protokoll der 69. GV vom 5. Mai 2022 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
5. Rechnung 2022 
6. Revisorenbericht/Déchargéerteilung an den Vorstand 
7. Budget 2023/Festsetzung von Eintrittsgeld und Jahresbeitrag 
8. Mutationen/Vorstellung der Neumitglieder 
9. Anträge 
10. Verschiedenes 

 
 
1. Begrüssung 
 Präsident René Merz begrüsst pünktlich die anwesenden Mitglieder und Gäste zur 70. ordentlichen 

Generalversammlung. Es sind heute über 89 Personen anwesend.  
 
 Speziell begrüsst werden: 
 
  Behördenmitglieder 

− Reto Wyss, Regierungsrat Kanton Luzern 

− Benny Büchler, Präsident Gemeinde Rothenburg 

− Andy Schneyder, Kantonsrat und Gemeinderat Gemeinde Rothenburg 

− Raphael Bühlmann, Gemeinderat Gemeinde Rothenburg 
   
  Ehemalige Präsidenten GIV: 

− Kurt Hueber 

− Roby Niederberger 

− Paul Weibel 
  
  Entschuldigungen: 

Auch dieses Jahr haben sich wieder diverse Mitglieder aus beruflichen, familiären und gesundheitlichen 
Gründen entschuldigt, es wird darauf verzichtet, diese namentlich zu erwähnen, mit Ausnahme von: 

− Martin Merz, Gemeindepräsident, Rain 
 



 

Die Einladung zur heutigen Generalversammlung wurde statutenkonform mindestens 20 Tage vor der 
heutigen Versammlung per Post und damit termingerecht zugestellt. 
 
Beim Eintritt hat jede Unternehmung eine Stimmkarte erhalten. Die Versammlung wird nochmals angefragt, 
ob jedem Stimmberechtigten eine Stimmkarte abgegeben wurde.  

 
Mit der Einladung wurde auch die Traktandenliste zugestellt. Gemäss dieser Liste würden heute 
Gesamterneuerungswahlen des Vorstandes durchgeführt, hierbei handelt es sich aber um ein Versehen. 
Statutengemäss finden alle 2 Jahre Wahlen in den Vorstand statt. Nachdem wir letztes Jahr 
Gesamterneuerungswahlen durchgeführt haben, stellt Präsident René Merz, das Traktandum 8 an der 
diesjährigen Versammlung wegzulassen. Dem Antrag wird stattgegeben und wir gehen gemäss Traktandenliste 
eingangs dieses Protokolls vor.  

 
Die Protokollführung erfolgt durch die Aktuarin Martina Stutz. Durch die Versammlung führt der Präsident 
René Merz. 
 
Bei Wahlen und Abstimmungen ist gemäss unseren Statuten das absolute Mehr der abgegebenen Stimmen 
massgebend. 

 
Anwesend 89 Personen, inkl. Partner, Neumitglieder und Gäste (108 angemeldet) 
 
Total Stimmberechtigte: 50 
Absolutes Mehr: 26 

 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 

Die Stimmenzähler Fredi Wey links, Urs Bättig in der Mitte, Norbert Fähndrich ganz rechts, werden mit 
Applaus einstimmig gewählt.  
 

3. Protokoll der 69. GV vom 05. Mai 2022 
Das Protokoll der 69. Generalversammlung wurde von Martina Stutz verfasst und auf unserer Homepage 
aufgeschaltet.  
 
Das Protokoll wird einstimmig und unter Verdankung genehmigt. 

 
4. Jahresbericht des Präsidenten 

Nachdem der Bundesrat per 1. April 2022 sämtliche Corona-Massnahmen aufgehoben hat, begann sich das 
Leben merklich zu normalisieren. Leider ist damit auch die Hektik am Arbeitsplatz und auf den Strassen 
zurückgekehrt. Die Hoffnung auf Normalität wurde am 24. Februar 2022 dann aber jäh unterbrochen. Der 
Einmarsch der russischen Armee in der Ukraine hat nebst tausenden von Toten und Verletzten zu einem 
immensen Flüchtlingsstrom geführt. Die damit einhergehende Energiekrise treibt auch in der Schweiz die 
Inflation an. Davon sind insbesondere Lebensmittel des täglichen Bedarfs, die Kosten für Benzin und Diesel, 
sowie für Gas und Strom betroffen. Damit leidet auch unsere Bevölkerung direkt unter den Folgen des Krieges 
in der Ukraine. Einstweilen bleibt zu hoffen, dass zumindest die humanitären Folgen des Krieges bald ein Ende 
haben.  
 



 

Die Corona-Pandemie hat in vielen Vereinen, so auch im GIV, nachhaltige Spuren hinterlassen. Entsprechend 
verzeichnen auch andere Vereine einen Schwund an Mitglieder. Woran das liegt, weiss man nicht wirklich.  
 
Aktuell präsentiert sich die Mitgliederstatistik wie folgt: 
 

Aktivmitglieder 167 
Passivmitglieder 20 
Ehrenmitglieder 4 
Austritte -7 
Kandidaten 1 
Total 185 

 
Der Vorstand traf sich im Berichtjahr zu insgesamt acht Sitzungen. Er befasste sich dabei im Vergleich zu den 
beiden Jahren während der Pandemie wieder mit deutlich mehr Geschäften.  
Es konnten nebst der ordentlichen Generalversammlung auch die traditionellen Anlässe wie der Mittagslunch 
mit Vertretern der Gemeinde, das Z9i-Kafi, der Herbstausflug und schliesslich der Neujahrs Apéro wieder in 
gewohnter Weise durchgeführt werden. 
 
Dem Vorstand ist es ein grosses Anliegen, der Gemeinde für die immer wieder interessanten Informationen 
über gewerberelevante Themen und Anliegen, den Firmen axelion AG und trifact AG zum Einblick in deren 
Geschäftstätigkeiten anlässlich unseres Z9i-Kafi, und schliesslich der ICT Netcom GmbH für die Ausrichtung des 
Neujahrsapéro 2023, zu danken.  
Diese Anlässe sind ausserordentlich wichtig. Sie geben uns nebst der Pflege der Geselligkeit die Möglichkeit, 
gewerberelevante Informationen und Anliegen auszutauschen. Wir wünschen uns, dass noch mehr Mitglieder 
von diesem interessanten Austausch Gebrauch machen. Unsere letzte 69. GV hingegen war sehr gut besucht, 
und wir verdanken der Bäckerei R. Hänggi AG noch einmal herzlich die grosszügige Geste des frisch 
gebackenen Zopfes, den jeder Teilnehmer am Schluss der GV mit nach Hause nehmen durfte.  
 
Am 26. November 2022 herrschte auf unserem Dorfplatz grosse Weihnachtsstimmung. Der Weihnachtsmarkt 
war, frei von coronabedingten Einschränkungen, wie in den Vorjahren sehr gut besucht und den Organisatoren 
gebührt an dieser Stelle ein riesiger Dank.  
Ein besonderer Dank geht auch an Hansueli Dorer, der am 9. November 2022 zum letzten Mal zum 
Jahrestreffen der Interessengemeinschaft Rothenburg-Station (IGR) eingeladen hat.  
 
Bereits zum 14. Mal konnte eine beachtliche Anzahl Schulabgänger anlässlich des bewährten 
„Lehrstellenparcours“ schließlich einen ersten Einblick in die Berufswelt nehmen. Den teilnehmenden 
Unternehmungen danke ich ganz herzlich für ihre Unterstützung. Ein ganz besonderer Dank gebührt auch den 
Organisatoren. Sie bewältigen alljährlich einen grossen Aufwand, damit dieser Anlass überhaupt durchgeführt 
werden kann.   
 
Seit mehr als einem Jahrzehnt erfreuen sich die Mitglieder des Gewerbe- und Industrievereins 
Rothenburg/Rain der Gwärb Poscht. Für die 12. Ausgabe hat sich dieses Jahr ein teilweises neues 
Redaktionsteam gebildet. Der Vorstand bedankt sich bei den ausscheidenden Mitgliedern Paul Weibel, 
Bernadette Gisin und Nadja Steffen. Dem neuen Redaktionsteam Martina Stutz, Sonja Lang, Daniel Marti und 
Guido Gallati wünschen wir weiterhin viel Erfolg bei den künftigen Aufgaben. 
 



 

Der Vorstand pflegte im Berichtsjahr auch wieder einen regen Meinungsaustausch mit dem KGL. Nebst der 
Delegiertenversammlung vom 4. Mai 2022 in Entlebuch nahmen wir auch an der Luzerner Gewerbekammer in 
Hochdorf teil. Anlässlich dieser Versammlung fassten wir die Parolen zur Massentierhaltungsinitiative, zu den 
beiden Vorlagen betr. Stabilisierung der AHV und die Änderung des Bundesgesetzes über die 
Verrechnungssteuer.  
 
Abschliessend bedankt sich der Präsident René Merz ganz herzlich bei seinen Vorstandskolleginnen und -
kollegen für die Unterstützung. Es macht Freude, mit allen zusammen zu arbeiten. 

 
Der Jahresbericht wird von Alois zur Abstimmung unterbreitet und mit Applaus genehmigt. 

 
5. Rechnung 2022 

Die vom Kassier Patrik De Prà erstellte Rechnung wurde zusammen mit der Einladung zugestellt. Patrik De Prà 
macht ein paar Ausführungen über Punkte in der Rechnung, die seiner Meinung nach wichtig sind. 
Insbesondere erläutert er kurz die Gründe, die zum ausgewiesenen Verlust geführt haben. Ebenso wird die 
Frage aus der Versammlung betreffend Stock für Gwärb 13 beantwortet, dies im Zusammenhang, da die 
Gwärb 18 und 23 nicht stattgefunden haben  
 
Das ausgewiesene Vereinskapital hat um Fr. 3‘796.65 auf Fr. 57‘348.85 abgenommen. 
 

 Der Präsident erteilt den Revisoren das Wort. 
 
6. Revisorenbericht / Déchargéerteilung an den Vorstand 

Richard Stutz legt den Bericht über die eingehende Prüfung der Buchführung 2022 ab.  
 
Es wird beantragt, die Rechnung 2022 zu genehmigen sowie dem Vorstand Déchargé zu erteilen. Dem Antrag 
wird ohne Einwand einstimmig entsprochen.  
 
Der Präsident dankt im Namen des Vorstandes den Revisoren Markus Villiger und Richard Stutz für ihre Arbeit. 

 
Einen speziellen Dank wird dem Kassier Patrik De Prà für die überaus gründliche, speditive und engagierte 
Arbeit für den Verein ausgesprochen.  

 
7. Budget 2023 / Festsetzung von Eintrittsgeld und Jahresbeitrag 

Mit der Rechnung 2022 wurde auch das Budget 2023 zugestellt.  
  

Festsetzung von Eintrittsgeld und Jahresbeitrag 
 
Eintrittsgeld für Neumitglieder: CHF 100.00 
 
Jahresbeiträge 
Bis 10 Mitarbeiter-/Innen CHF 160.00 
Ab 11 Mitarbeiter-/Innen     CHF 240.00 
 
Das Budget und die Mitgliederbeiträge werden einstimmig genehmigt. 

 
 



 

8. Mutationen/Vorstellung Neumitglieder  
Austritte: 
Folgende 7 Firmen haben 2022 Ihren Austritt erklärt: 
 

 René Jambé AG 
Activ Fitenss AG 
Pirmin Jung Schweiz AG 
Öko trend Holz GmbH 
Röösli Transport AG 
Stocker Josef Parkett 
THERMTEC Energie- und Gebäudetechnik AG 
 
Eintritte: 
Wir haben dieses Jahr ein Neumitglied vorzustellen: 
 
Firma Stalder + Küng AH, anwesend ist heute Roland Gasser, welcher lange Zeit für die Firma René Jambé AG, 
eines unserer langjährigen Mitglieder, tätig gewesen ist. Roland stellt sich und die Firma kurz vor.  

 
Von der Versammlung werden keine Fragen zum Aufnahmegesuch gestellt. Die Wahl erfolgt einstimmig und 
mit kräftigem Applaus. Der Präsident gratuliert dem neu Gewählten, begrüsst ihn herzlich und hofft, dass er 
weiter so aktiv am Vereinsleben teilnehmen wird.  
 
Mitgliederstatistik: 
 
Aktivmitglieder 176 
Passivmitglieder    20 
Ehrenmitglieder     4 
Austritte     7 
 
Total:  185 
 
 
Jahresaktivitäten:  
26. Juni 2023 Mittagslunch mit Vertretern der Gemeinde 
Juli 2023 Znüni Kafi 
September 2023 Herbstauslug 
2. Dezember 2023 Weihnachtsmarkt 
Januar 2024 Neujahrsapéro 
28. März 2024 GV 

 
9. Anträge 
 Es sind keine Anträge eingegangen 
 
10.  Ernennung Ehrenmitglied 

Mit Paul Weibel sitzt heute ein Mitglied unter uns, dass sich in besonderem Ausmass für den Gewerbe- und 
Industrieverein Rothenburg-Rain verdient gemacht hat: 

 



 

1993  Erstmals an Veranstaltungen des GIV teilgenommen 
 
2008   OK-Präsident der Gwärb-Ausstellung 2008 
 
2009  Mitinitiant des Lehrstellenparcours (heute. Berufswahlparcours) 
 
2010-2016 Präsident des Gewerbe- und Industrievereins Rothenburg-Rain 
 
2011-2023 Initiator und Leiter des Redaktionsteams der Gwärb Poscht 
 
2013  Vizepräsident des OK Gwärb Ausstellung 2013 
 
Lieber Paul, wir bedanken uns herzlich bei dir für deine Dienste im Interesse des Gewerbe- und Industrievereins 
Rothenburg-Rain. Dem Vernehmen nach willst du etwas kürzer treten. Wir sind sicher, dass es dir nie langweilig 
wird. Wir bedanken uns mit einem kleinen Präsent bei dir und Esther.  
 
Paul Weibel wird mit einem grossen Applaus der Versammlung zum Ehrenmitglied ernannt.  

 
11. Verschiedenes 

Martina Stutz dankt als neue Leiterin des Redaktionsteams der Gwärb Poscht allen inserierenden Mitgliedern 
herzlich für das Mitmachen an der neuen Gwärb Poscht, welche am Ende der Osterferien in den Haushalten 
erscheinen wird.  
 
Am Schluss erteilt Präsident René Merz das Wort unserem Gemeindepräsidenten Benny Büchler. Er überbringt 
allen einen Gruss vom Gemeinderat und freut sich sehr über den guten Austausch mit dem GIV. Er gibt einen 
Rückblick über das Gewerbe von damals und heute. Die Gemeinde stellt die Rahmenstruktur her, das Gewerbe 
bringt aber das Leben rein. René Merz hat sich mit Benny im Büro der Gemeinde getroffen, da die Stationstrasse 
mit der momentanen Einbahnführung wegen den Umbauten für das dort ansässige Gewerbe kein Zustand sei. 
Dieses Anliegen hat die Gemeinde ernst genommen. Mit den Ausführungen zum weitern Vorhaben und der 
Wieder-Öffnung eines Teilstückes vom Restaurant Bären bis Burgstrasse konnte Benny Büchler die gedämpfte 
Stimmung wieder ein bisschen heben. 
 
Weiter wird Reto, Wyss, Regierungsrat Kanton Luzern das Wort erteilt. Er führt drei Punkte an: 
 
Wir haben drei verrückte Jahre hinter uns, trotzdem ist die Wirtschaft in einem bemerkenswerten guten 
Zustand, die öffentliche Hand hat auch ausbezahlt, die Unternehmen waren flexibel und haben Lösungen 
gebracht. Reto Wyss bedankt sich vielmals für diese Flexibilität und Engagement bei den Unternehmen.  
 
Trotz den Auszahlungen und den anspruchsvollen vergangenen Jahren geht es der öffentlichen Hand gut und 
wir sind nicht abhängig von zusätzlichen Hilfsgeldern.  
 
Weiter bittet Reto Wyss um die Teilnahme an der Abstimmung für die kantonalen Wahlen vom nächsten 
Wochenende. Weltweit geht die Demokratie zurück, wir werden vom Ausland für unser Mitbestimmungsrecht 
benieden. Er bittet um Mithilfe, damit diese/unsere Demokratie lebendig bleibt. 
 



 

René Merz bedankt sich für die Worte unserer Kantons- und Gemeindebehördenmitgliedern und schliesst die 
70. Generalversammlung. Wir werden heute vom Restaurant Bären unter der Leitung von Reto Unternährer und 
seinem Team verwöhnt.  
Das Nachtessen ist wie jedes Jahr offeriert. Heuer offeriert der GIV auch sämtliche Getränke. 
 
René Merz bedankt sich nochmals für das zahlreiche Erscheinen an dieser Generalversammlung und wünscht 
allen einen guten Appetit. 
 
Die Frauen dürfen nach der Versammlung die schöne Tischdekoration, dieses Jahr entworfen und hergestellt 
von Corinne Blum, aus dem Haus Seneo Wohnen und Geschenke Accessoires & Mode, nach Hause nehmen.  
 
Das Apéro vor dem Beginn der Generalversammlung hat uns die Raiffeisenbank Rothenburg offeriert, vielen 
Dank an dieser Stelle und einen herzlichen Applaus.  
 
19.50 Uhr Schluss der 70. Generalversammlung 
 

 
 
Der Präsident:  Die Protokollführerin: 
 

   
 

René Merz  Martina Stutz 
 
 
 

 
Anhang 
 
Ehemalige Präsidenten: 
1949    Gotthard Ackermann: Tagespräsident Gründung 
1949 - 1953   Brunner Josef, Spenglermeister 
1953 - 1964   Zimmermann Fridolin, Schreinermeister 
1964 - 1973   Beer Alois, Hafnermeister 
1973 - 1977   Hocher Robert, San. Installateur 
1977 - 1986   Frautschi Werner, Elektrikermeister 
1986 - 1988   Schumacher Franz, Ing. Büro 
1988 - 1994   Koch Adalbert, Architekt 
1994 - 1999   Cerutti Hans jun. Baumeister 
1999 - 2005   Hueber Kurt, Verkaufsleiter 
2005 - 2010   Niederberger Roby, dipl. Bauleiter TS 
2010 - 2016   Paul Weibel, eidg. dipl. Elektroinstallateur 
2016 -     René Merz, Rechtsanwalt und Notar 
 



 

 
 
Rothenburg, 12. April 2023, Martina Stutz 
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